

Lettre ouverte du groupe AHETZEN à Mme Marie-José Le HIR

Rappel :

Par le journal local Médiabask du 14 août 2024, le nouveau maire d'Ahetze annonce que **Mme Marie-José Le Hir (Majorité municipale)** a accepté de remplacer un des conseillers municipaux démissionnaires. **De ce fait, « le conseil municipal ne se retrouverait pas amputé d'un tiers de ses membres et la perspective de nouvelles élections s'éloigne... »**

Notre groupe AHETZEN décide de lui écrire :

Madame Le Hir,

Nous vous écrivons en tant que représentant.e.s du groupe **AHETZEN**, avec une profonde préoccupation concernant la situation politique actuelle à Ahetze et apprenant que vous avez accepté de rentrer au conseil municipal.

Depuis la démission, en juin dernier, du maire élu en 2020 ; une crise politique s'est installée au sein de notre commune, une crise que vous connaissez bien, enfin nous l'espérons...

Votre récente décision de rejoindre le conseil municipal en remplacement d'un conseiller démissionnaire a, malheureusement, mis un terme à la perspective de nouvelles élections générales anticipées. En effet, par ce choix, vous bloquez, le processus démocratique que notre groupe a tenté de rétablir. Par cette décision, vous contribuez à maintenir en place une majorité fragile, dépourvue de toute légitimité. Ces mêmes frondeuses et frondeurs de 2011 qui nous rejouent la scène en trahissant à nouveau la confiance des Aheztares et en s'accaparant le pouvoir d'une manière intolérable. Du fait de votre acceptation vous contribuez à plonger le village dans une situation complexe et tendue, que bons nombres d'ahetztares dénoncent. **Défendez-vous vraiment, Mme LE HIR, ces valeurs ?**

Par votre présence, vous empêchez l'organisation d'élections anticipées et vous privez les habitants d'Ahetze de leur droit fondamental : à savoir d'élire leur maire au suffrage universel. Cette manœuvre, va à l'encontre des principes démocratiques que vous aviez promis de défendre en vous présentant aux élections municipales de 2014 et de 2020.

Nous vous exhortons donc, dans un esprit de respect des valeurs démocratiques et du bien commun, à reconsidérer votre position. Votre démission permettrait de relancer un processus démocratique nécessaire qui est en marche, en redonnant aux aheztares la possibilité d'élire un nouveau conseil municipal légitime.

C'est pourquoi, nous faisons également appel à votre conscience en tant qu'élue. La situation actuelle, marquée par une frustration incommensurable de bon nombre d'entre nous, ne pourra se résoudre que par un retour aux urnes. Seule une élection générale anticipée pourra restaurer la confiance et la sérénité au sein de notre commune.

Notre groupe **AHETZEN** vous demande de faire preuve de courage politique en prenant la décision de démissionner. **Cette décision serait un acte de responsabilité et de respect envers les citoyennes et les citoyens d'Ahetze.**

Mme Le Hir, la pression monte, la colère également et la volonté populaire ne saurait être ignorée plus longtemps...nous espérons, Mme LE HIR, que vous prendrez la décision qui s'impose dans l'intérêt général.

Vos élu(e)s du Groupe AHETZEN :

Maritxu MARTICORENA – Ramuntxo LABAT ARAMENDY – Santiago CAPENDEGUY



Ahetzen

AHETZEN taldearen gutun irekia Marie-José Le HIR andereari

Oroigarria:

2024ko agorrilaren 14ko Mediabask tokiko egunkariaren bidez, Ahetzeko auzapez berriak jakinarazten du **Marie-José LE HIR andereak (Herriko Gehiengoa)** kargua utzi duten hautetsietako baten ordezkatzeari onartu duela. **Horren ondorioz, "Herriko Kontseilua ez litzateke bere kideen herena z anpatutua izanen eta hauteskunde berrien perspektiba urruntzen da..."**

Gure AHETZEN taldeak erabaki du berari idaztea:

LE HIR anderea,

AHETZEN taldearen ordezkari gisa idazten dizugu, Ahetzeko egungo egoera politikoaz kezka sakon batekin eta jakinez herriko kontseilura itzultzea onartu duzula.

Joan den ekainean, 2020an hautatua izan den auzapezak dimisioa eman zuenetik, krisi politiko bat ezarri da gure herrian, ongi ezagutzen duzun krisi bat, azkenik espero dugu...

Kargugabetutako hautetsi baten ordezkari herriko kontseiluan sartzeko hartu berri duzun erabakiak, zoritxarrez, herriko hauteskunde aitzinatu berrien aurreikuspenari amaiera eman dio. Izan ere, hautu horren bidez, blokeatzen duzu gure taldeak bere onera ekartzen saiatu den prozesu demokratikoa. Erabaki honen bidez, gehiengo hauskor bat mantentzen laguntzen duzu, zilegitasunik gabea. Aheztarren konfiantza berriz salduz eta boterea modu jasanezinean bereganatuz berriz antzetzten diguten bihurri berberak. Zure onarpenarengatik, herria egoera konplexu eta tirabiratsu batean murgiltzen laguntzen duzu, aheztar ainitzek salatzen dutena. **Balio horiek benetan defendatzen ote dituzu, LE HIR anderea?**

Zure presentziarekin, herriko hauteskunde aintzinatuen antolaketa eragozten duzu eta Ahetzeko biztanleei oinarrizko eskubidea kentzen diezu: beren auzapeza sufragio unibertsalaren bidez hautatzea. Maniobra hau, 2014ko eta 2020ko herriko hauteskundeetan aurkeztu zinenetan defendatuko zenituen printzipio demokratikoen aurka doa.

Beraz, balio demokratikoekiko eta guztien ongiarekiko begirunez, zure jarrera berraztertzeke galdegiten dizugu. Zure dimisioak martxan den beharrezko prozesu demokratiko bat berriz abiatzea ah albidetuko luke, aheztarrei berriz emanez legezko herri kontseilu berri baten hautatzeko aukera.

Horregatik, zure kontzientziara ere jotzen dugu hautetsi gisa. Oraingo egoera, gutako askoren frustrazio neurtezin batek markatua, hautestontzietara itzulita bakarrik konponduko da. Herriko hauteskunde orokor aintzinatuu batek bakarrik berreskura dezake konfiantza eta lasaitasuna gure herrian.

Gure AHETZEN taldeak kuraia politikoa galdegiten dizu dimititzeko erabakia hartuz. **Erabaki hori Ahetzeko herritarrenganako ardura eta errespetu ekintza bat litzateke.**

LE HIR anderea, presioa gora doa, amorrua ere bai, eta herriaren borondatea ezin da denbora gehiagoz alde batera utzi. Espero dugu, LE HIR anderea, interes orokorreko erabakia hartuko duzula.

Zuen AHETZEN taldeko hautetsiak:

Maritxu MARTICORENA – Ramuntxo LABAT ARAMENDY – Santiago CAPENDEGUY



Ahetzen